



## 令和6年度 住吉こども園運動会アンケート結果

参加クラス世帯数 109世帯中30世帯回答

お忙しい中、感想及びご意見を頂戴し、ありがとうございました。ご意見について回答いたします。

### 《感想やご意見》

○おひさま組最後の運動会でした。オープニングのよさこいソーランからウルウル感動して、込み上げてくるものがありました。

コロナ以前の住吉子ども園の運動会を知らないなので、何とも言えない部分がありますが、ぞう組さんからの参加となり、我が子がいなくても小さい子たちか一生懸命頑張ってる姿をみるのはすごく可愛かったですし、癒されました。今年は観覧席と応援席がそれぞれあって、すごく良かったかと思います！！

やっぱり応援席では迫力もあって、見ごたえありました。

席取りのために早くから来たり、混雑を避けるためにはいい方法かと思います。公平性もありましたね。もう卒園なので、最後の運動会目に焼き付けました。

かなり淋しい気持ちですが、我が子の成長の歴史に思いを巡らせながら、楽しませて頂きました。

先生方も準備から片付けまでお疲れ様でした。ありがとうございます。

○運動会ありがとうございました、本人も当日までワクワクで、とても楽しかったようです。

障害物走など、園児席側がメインだったので去年より少し見えにくいかなと感じました。

○子どもたちの頑張る姿にとっても癒され、元気をもらいました。先生方の日々の支え、当日の支えがあるからこそ、あれだけ力を発揮できて、何より終始楽しそうだったんだな、ととても嬉しく、感謝しています。準備等含め、当日までありがとうございました。

○おひさまぐみのTシャツが、先生の手作りだと知って、大変驚きました。先生方のご尽力には、頭が下がります。子供たちにとっても、一生忘れられない楽しい記憶になると思います。

このたびは回答が遅くなり申し訳ございませんでした。

○我が子の頑張る姿が本当に可愛らしく、成長を感じられたと共に、年長さんになったらこんなこともできるようになるのか...！と驚きもあった運動会でした。練習で覚えてきたダンスや歌を家庭でも披露してくれ、コミュニケーションが増えた期間だったと思います。子どもたちが心身ともに健康にいられるのは、先生方の熱心なご指導のおかげです。本当にいつもありがとうございます。

○子ども達の成長がたくさん感じられる運動会でした。職員の皆様も本当にお疲れさまでした。

駐車券配布についてですが、事前に各世帯に調査票などで聞き取りをした上で、必要枚数を配布しておくことはできないでしょうか？(上限枚数を設けた上で)家族が遅れて来場した際に、駐車券配布担当の方が退散した後だったようで、もらえなかったとのことでした。事前配布にすることで、当日の配布担当の人員も不要となり、各世帯に平等に駐車券が行き渡るのではないかと思います。

○初めての運動会でしたが、時間帯、内容ともにととても良かったです。こどもの成長を感じました。来年もとても楽しみにしております。リハーサルがあるのではないかと理解してますが、前日が登園時間も早く、お弁当もあったので、色々大変でした。

○とても楽しく、子ども達の成長がみれてよかったです。なかなか難しいかもしれませんが、もし可能なら今回親1人で参加したのですが兄弟がいるので、親子の参加競技で兄弟の保育を一瞬でも頼めるようになったら嬉しいです。

○リズムや自宅ではしない段から飛び降りたり、鉄棒など、子供達の身体機能を知ることができてよかったです。お友達や先生方の励ましのおかげで運動会という目標に向かって頑張ることができたんだと思います。いつも、先生方には感謝しております。

○三菱体育館は2回目でしたが、駐車場も広く混雑することがなかったので良かったと思います。駐車割引券をいただけるのも助かりました。午前中までで終わるのも、親子共々負担が大きくないので良いと思います。いつも子供達の成長をこの運動会で観ることができるのでとても嬉しいです。先生方にはいつも忙しい中衣装の準備などを受け持ってください大変感謝しています。ありがとうございました。

○運動会を開催いただき、ありがとうございました！

子供たちのカッコいい姿を見ることができとても感動しました。

毎日のご指導ありがとうございます！要望としては、現在のプログラム、次のプログラムを本部にて表示していただけたら、分かりやすく助かるなあと思いました。

(どこか表示されていたなら、確認不足すみません。)

(写真にも残るので、あのプログラムの写真！と後日、分かりやすいです。)特に親子競技で参加するときに次！？とあたふたしましたので、、アナウンスもありましたが何組さんの親の召集なのか聞き逃すこともあり、、、。

○準備や後片付けお疲れ様でした。

ありがとうございました。

3階のギャラリーも2階の会場も広くて快適に楽しむことが出来ました。

去年からさらに成長した我が子の姿や、下の歳の子を見て去年はうちの子もあんな感じだったかなあ～や上の歳の子を見て、うちの子もあんなことができるようになるのか?!すごい!!と、感心したり感動したりとても楽しかったです。

○今年は子どもが怪我をしてしまったため、出られる種目に制限があり親としては残念でしたが、それでも少しでも頑張っている姿を見ることができて嬉しかったです。

先生方にも、子どもが出られるように工夫や配慮をいただいて大変感謝しております。

会場の件に関して、3階席のステージ側の奥には入らないようになっていましたが、安全上の理由でしょうか?観客が多く、3階の座席が空いていなかったのので、できればそちらも開放していただけたら助かりました。どの子ども達もとても楽しそうに、自信を持った素敵な姿を披露しており、毎日の先生方の関わりのおかげだと感じました。ありがとうございました。

運動会に関係はないのですが、いつもてのりでの動画配信をありがとうございます。

子どもの普段の様子が見られて大変感謝しております。

ただ、動画の画質が荒い点を改善していただけると助かります。よろしく願います。

○とても素敵な運動会でした。

娘もとても楽しそうにしている様子を見て応援する家族も楽しかったです。

かけっこなどの競技の時にBGMがあると気分がのるのではないかと感じました。

○少しお手伝いが必要な子のかけっこの並び順が気になりました。例えば、お手伝いが必要な子をレースの内側の方に並び順を考えたりするのはどうでしょうか??

○子供の成長も見ることが出来てとても嬉しかったです。おひさま組さんの出番が多いので来年がとても楽しみです。先生方ありがとうございました!

○開催ありがとうございました。

一年の集大成がみれたように思い、去年からの娘の成長がみれました!

当日、雨だったので開場も早めにしてもらい、外にあまり並ばず入れたので助かりました。

祖母も身体に障害があるので、毎年早めの会場にしてもらえると外に長時間立って並ばず負担が軽減されるかなあと思ったので配慮頂けるといいなあと思いました。

来年は年長さんで保育園最後の運動会になります。これからの一年でたくさん身体を強くし、またさらにパワーアップした姿を見れることを楽しみにしています。ありがとうございました。

○当日雨が降っていたので、少しでも多くの人を屋根のあるところへと求めてのことでしょうが、その結果並んでいた順番がわからなくなり早くから来た人が損をする事になりました。お楽しみ会ではこのような事がないようにお願いしたいです。

○保育園最後の運動会で子供の成長を感じることができました。  
会場も広く見やすかったです。以前のような卒園生の競技もあつたら良かったなと思いました。  
先生方、役員の方ご尽力頂きありがとうございました。

○悪天候でしたが体育館だったので開催できて良かったです。子供の成長した姿が見れて感動しました。

○2回目の運動会、とても楽しかったです！

競技中の音楽があれば、もっと運動会らしくなりそうな気がします！

三菱体育館は車じゃないと行きにくい場所ですが、駐車場があるので、とりあえず許容範囲です。  
やはり、トイレが和式で使いづらいので、もう少し綺麗になると良いですね！

○先生たちの動きが素晴らしくスピーディーで滞りなく開催されたと感じました！

○とてもよかったです！！親子競技も楽しめました！！

○運動会楽しく参加させて頂きました。昨年、同様の会場でしたが、上からも観覧できるので、観やすかったです。リズムや、かけっこなど楽しんで行っている姿がみれてとても良かったです。年少までは、親子競技後に解散になりますが、うちの子の体力的にも良かったと思いました。ありがとうございました。

○初めての運動会で、子供達にとっての正面がどちらか分からず、場所取りを背面にしまい失敗しました。かけっこも障害物もダンスも、とても成長が見れてよかったです。あんな大きな会場でたくさんの人が見ている中でリズムやかけっこができるなんて、感動でした。ぞう組はプログラム5が終わり解散になったのですが、疲れたのか帰りの車でこてっと寝てしまい、解散の時間帯が子供の疲労度的にベストだったと思います。先生方も準備や練習指導など大変だったと思います。たくさん成長を見させていただき、ありがとうございました。

○子どもたちの可愛い姿や頑張っている姿が見られて、とても楽しい運動会でした。  
準備や練習など、先生方のご尽力に感謝感謝です！ありがとうございました(^\_^)

○子供の成長が見れて、とても楽しかったです！

○昨年と同じ三菱体育館での開催でしたが、保護者の場所取りだったり進行だったり、とても良かったと思います！子どもたちの練習の成果を見れてこんなことができるんだ！と感動しました。

○やはり遠いな。という思いはありますが。子ども達の頑張っている様子が上からも見れてよかったです。

○保育園最後の運動会、うちの子大丈夫かな？と親の方が少し緊張しておりましたが、息子なりに一生懸命頑張っている姿と、年長になりできることも増え成長した姿を見る事ができて感無量でした。

### 《ご意見への回答》

#### ●開場を早めにして欲しい

⇒開場前の待ち時間が長くなると来場の皆様にご負担をおかけするため、今年は例年より15分早めて8時30分に開場時間を変更してみました。職員も体育館に8時にしか入れないため、それからの会場準備、打ち合わせ等の時間を考えるとこれ以上早めての開場は難しいです。申し訳ございません。来年に向けて、並ばなくてもゆっくり観覧できる工夫を考えていきますのでご理解とご協力をお願いいたします。

#### ●かけっこスタート位置について

⇒担任は子どもたちの発達に応じた支援や配慮を常に考えて保育をしているので、明らかにその子が困っていて支援を必要としない限りは子どもの自主性や意欲を大事にしています。その配慮が必要かどうかの見極めは大切にしています。

#### ●距離が遠い点について

⇒会場内の配置、観覧席・応援席を検討して少しでも近くで応援できるように工夫してみます。

#### ●開場前の並び順・誘導について

⇒天候不良時の誘導がうまくいっておらず申し訳ございません。お楽しみ会は更に混雑が予想されますので職員の誘導の元、整列のご協力お願いいたします。

#### ●卒園児の競技について

⇒コロナも落ち着いたので再開したいのですが、以前より各クラスの競技を増やしていることもあり時間的に厳しい…ですが、卒園児からの要望もあるので検討したいと思います。

#### ●競技中のBGMについて

⇒住吉こども園(さくらさくらんぼ保育)の理念でもあるのですが、できる限り機械音を減らし子どもたちへの応援は周りの声援と拍手で盛り上げてあげたい！という思いがあります。機械音のBGMよりお父さん、お母さんの応援の聲が届くと子どもたちの笑顔もやる気もUPしますよ。

●会場の正面が分からなかった点について

⇒クラスからのお便りやプログラムにて事前に正面がお知らせできるようにしていきます。

●プログラムの表示について

⇒3階席からも見やすい場所と表示の大きさなど・・・検討したいと思います。

●トイレについて

⇒体育館が古いこともあり、三菱体育館はトイレが難点ですね。きれいになってくれることを私たちも望みます。

●駐車券の配布について

⇒駐車券は事前に配布できたらよいのですが、体育館から当日にしかもらうことが出来ないのです。配布時に間に合わなくても本部でお配りしていますので競技が終わってからも大丈夫です。

●3階席奥の立ち入り禁止について

⇒3階席が足りなかったようで申し訳ございません。今回安全上の理由で立ち入り禁止にしていたのですが、それでも小学生のお子さんが中に入って走り回っていました。転倒や衝突によるケガにつながるため保護者の方の責任の下、走り回ったりすることがないようにしたら3階席奥のスペースの開放も検討したいと思います。

【運動会を終えて】

運動会はどのクラスも素晴らしく、成長した姿を見せてくれました。

子どもたちが頑張れたのは、応援をしてくださった保護者の方の励ましの歓声や暖かい拍手が子どもたちのパワーになったからだと感じております。

職員も保護者の皆様と一緒に喜び合うことができ、嬉しい思いで一杯です。そして何より、運動会を事故なく無事に終わられたことは、皆様のおかげです。運動会当日のお手伝いをいただきました保護者の皆様ありがとうございました。お礼申し上げます。

運動会終了後にアンケートを通じてご意見を頂戴しました事、重ねてお礼申し上げます。保護者の方から頂いたご意見は今後の運営に活かしていきたいと思っております。

今後も子どもたちの成長を共に支えていける、ご理解とご協力よろしく願いいたします。

園長 金内俊哉